

PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los días excepto los Lunes y días siguientes á festivos.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 18.—En el resto de España y Portugal: 4 meses 6 rs. 3 id. 18.

Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos.

semestre 6, 1 año 12.

En Francia: trimestre 48 rs.

No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

DIRECTOR; JOAQUIN RUIZ Y BLANCH.

AVANTAGE

Advertencia.

Apesar de la vestidura del dia de ayer y teniendo en cuenta el interés que encierran los sucesos deplorables que hace tiempo tienen embargada la pública atención, damos hoy medio número conteniendo las últimas noticias de más importancia que recibimos. Suprimimos la sección de *Gaceta General* para dar cabida á la carta IX de un Juan á otro Juan, sobre cuyo contenido de actualidad llamamos la atención de nuestros queridos favorecedores.

Al propio tiempo que hacemos esto presente, recordamos á los lectores de la capital que hoy á las doce de la mañana se verificará en el Teatro la distribución de premios y lectura de composiciones que los han merecido á juicio del Jurado de la Asociación literaria de Gerona, de cuyo acto daremos una extensa relación, si nos es posible en el próximo número, deseosos como estamos de corresponder dignamente al creciente favor que el público en general dispensa á nuestra humilde publicación, sin que para ello nos detenga ninguna clase de sacrificio.

NOTICIAS.

Escribe el *Diario de San Sebastián* que se dice, ignora con qué fundamento, que los carlistas de la partida Lizárraga han fusilado á dos franceses que iban de aquella ciudad para Tolosa y que fueron detenidos en el camino.

Dícese en Bilbao que de la partida de Navarrete se han fugado los mozos de la reserva que se había llevado por fuerza de la provincia de Santander y muchos del valle de Mena.

—La Palma 26.—Continúan llegando tropas. Ayer llegaron 40 artilleros con morteros y 110 soldados de caballería.

Hoy se espera la llegada de la columna del brigadier López Pinto, compuesta de 4.500 hombres.

Se va estrechando el bloqueo. Dícese que mañana empezará el ataque por mar á los fuertes de la plaza.

CARTAS DE UN JUAN A OTRO JUAN. Amigo de mi alma: Ya por fin hemos llegado á la época de las fiestas, y con ellas, á la afluencia de forasteros á esta ciudad, aunque escasos en número relativamente á los años anteriores, gracias al período de paz y bienandanza que estamos atravesando. Con las fiestas han venido también los cambios de temperatura, las lluvias, los fríos y los catarros. Se han alejado de nosotros las moscas, las pulgas y otros dichos importunos, mientras que las ranas, los galápagos y otra trapa meenda, amenazan invadir nuestras calles y plazas al primer chaparrón que el cielo nos regale, y no solamente esto, sino que otra vez los reptiles del radicalismo, apurados por el frío de la miseria, se preparan á sacar al sol sus harapos durante el próximo invierno, según los periódicos de la ex Coronada villa, así lo anuncian. Vino también el lujo en los aparadores de nuestras tiendas, ostentando los mil y uno objetos y la variedad de gelosinas para tentación de la gente menuda (y de los que no lo somos). El carbón de las chimeneas ha reemplazado las frescas auras de la Dehesa; la sombra de las alamedas se abandona para gozar de los rayos del sol; el franchute *pardessus* cede avergonzado su puesto á la Espanola capa que estiende su dominio en los hombros de sus barbudos abonados; abrese las puertas de los salones aristocráticos, al rededor de los cuales bullen y se agitan los demócratas, ávidos de remontarse á desconocidas esferas; la botina de charol esconde su brillo dentro de los chanclos y las zapatillas de goma; cambianse

Los insurrectos no respetan ya las casas particulares. Son pocas las que quedan por saquear.

ULTIMA HORA.

Telégramas de *La Agencia Favro*.

Madrid 28 de octubre.—La escuadra provocó un combate que no fué aceptado por los insurrectos. Queda establecido el bloqueo.—El consejo aprobó el reglamento de las milicias.—En vista de los acontecimientos de Francia, probablemente el Sr. Castellar llamará al Sr. Abarzuza para informarse de la situación política de la vecina República.—Pronto se terminará la negociación del Banco de España. Dará recursos para atender á la guerra y abrir á principios de noviembre una suscripción de billetes hipotecarios con arreglo á la ley del déficit.—Ha llegado el general Serrano. Es falso que vaya al Norte.—La columna Loma ha batido en Puente de Asurbi, que tenían fortificado y cortado el de Urbeta, á parte de la facción Lizárraga, tomándoles la fuerte posición de S. Esteban. Los carlistas han tenido bajas considerables, retirándose en dispersion á los montes inmediatos. La columna ha tenido un muerto y cinco heridos.—Ayer mañana salió de Alicante hacia Cartagena la escuadra nacional, compuesta de las fragatas acorazadas «Victoria» y «Zaragoza», de las de hélice «Almansa», «Carmen» y «Navas de Tolosa», del vapor «Lepanto», y de las goletas también de vapor «Diana» y «Prosperidad», con mas de 450 cañones.—Han salido ayer de Madrid para el teatro de la guerra civil tres batallones, y para las Antillas saldrán muy pronto 4.000 hombres mas de nuestro ejército.

—Han ingresado en caja 52.500 quintos.—En Logroño se va á montar un parque para el armamento del ejército del Norte.—Mañana por la noche sale en el tren correo para Cádiz el ministro de Ultramar con los empleados que le acompañan.—De Cartagena se sabe que Contreras y Roque Bárcia habían ofrecido al almirante inglés indemnizar á la casa inglesa de Carci el valor del vino de su pertenencia co-

las conversaciones y los saludos, puesto que, en lugar del: «aburadios» —le acompaña á V. — como está la señora?— Vá V. á la Dehesa?—despacio, amigo, despacio,— ¡que calor hace!....» no se oye mas que el eco de la voz temblona y ronca salida entre los pliegues del proasico tapabocas, ó del envoltorio de la capa que lleva algun transeunte y le cubre hasta la mitad de los narices, puien á paso de relámpago esclama al encontrarse con algún compañero juff! juff! joff! Hoy pasan verdes.... no estoy para Usted..... joff! joff! joff!.... Y todo esto, amigo mío, significa que hemos llegado á la época de las fiestas, es decir: á la estación cruda del invierno. ¡Cómo lo vas á pasar tú en medio de esas kábilas? Parecéme verte, Juan querido, sentado en un mullido diván, embozado en tu albornoz y cubierta tu cabeza con un turbante de lana, sosteniendo con una de esas húries alguna de las agradables conversaciones que sólo pueden tener lugar sentado al pie de una huri y en una fria tarde de invierno, respirando el aroma que despiden seguramente un caprichoso y elegante pebetero. Tu facha ha de parecer tan interesante y ha de sentarte tan bien el vestido, como el fagin de gobernador á un conocido músico, ó la batuta de director de música á un gobernador de provincia. Me había emperrado de mi asunto principal que era hablarte de nuestras fiestas para las cuales hace días están haciendo preparativos, los unos para llenar sus bolsillos con la venta de sus géneros, y los otros para vaciarlos en la compra de frioleras que para casa se necesitan, y que podrían pasarse sin ellas sin el pre-

REDACCION.
Plaza de la Independencia, n.º 3, 1.º derecha.
ADMINISTRACION.

Calle de la Zapatería vieja núm. 4. Principal.
PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la redacción y administración de este periódico.
Anuncios y comunicados á precios convencionales.
Insértese ó né, no se devolverá ningún original.
Número suelto, 4 cuartos.

gido en el vapor mercante «Victoria» apresado en las aguas del Grão por los insurrectos.—Personas que han tratado de ir á Escombreras han vuelto diciendo que todos los caninos están cortados por las tropas. El almirante inglés ha mandado retirarse del puerto de Portman un buque mercante inglés que había entrado en aquel puerto, habiéndosele mandado retirar por su almirante por no perjudicar las operaciones militares.

Madrid 29 de octubre.—En los círculos políticos se daba importancia al consejo de ayer, que ha durado de diez á dos, y en el cual se decía que el gobierno se había ocupado de las últimas noticias recibidas de Francia. Los ministerios aseguraban que no había tenido la menor importancia, pero la circunstancia de haber sido llamado á él el señor Salmerón, indicaba que los ministros hubiesen dejado de ocuparse de asuntos importantes.—En los círculos políticos se decía que la escuadra insurrecta había regresado ayer á Cartagena con averías, no se sabe si ocasionadas por el temporal ó por algún combate.—La escuadra insurrecta carece de elementos materiales para salir al combate. Mañana empezará el ataque simultáneo.—Ignórase la verdad del cambio de opiniones del Pretendiente.—Ascienden á 60.000 los mozos ingresados en la reserva.—Oficialmente se desmienten las noticias de la «Correspondencia» respecto de Cartagena. Continúa la división y los saqueos. Obligan á tomar fusiles á los paisanos.—Han abierto las armerías de Crispín, Resos, Peñasca, saqueándolas.—Continúa hablándose de crisis. La crisis existe por mas que sea de difícil resolución. La circunstancia de no encontrarse una persona apta para el ministerio de Hacienda la aplazará mas de lo que quisiera el Sr. Castellar.

—Algunos industriales han presentado una solicitud al ministerio de la Guerra pidiendo que el decreto sobre requisas de caballos sea modificado en el sentido de que sea sustituido por dinero.—A última hora corre la noticia de que los insurrectos están dispuestos á abandonar las fragatas.

testo de las ferias. Que la niña necesita un vestido de abrigo.... aguardaremos las ferias y, toda vez que habrá bailes en el Casino, podrá, gastando una friolerilla mas, comprar uno que le sirva para estrenar en el baile.

Que la señora necesita un sombrero para diario... oh! qué mas que aguardar las ferias y estrenar uno bueno en estos días.... No vale la pena.... Se esperan clases magníficas, ó bien, fularita lo traerá de Barcelona, y gastando un poco mas será sombrero de última moda, sobre todo bueno para ferias.

A Xifre le han venido unas sombrillas preciosas para las próximas ferias. La de mi hermana es nueva; pero es del año pasado y no está en moda. Es indispensable acudir en estos días de ferias á la tienda de Xifre y escoger una sombrilla de última moda, ó bien renunciar á ir á tomar el sol en el paseo de Santa Eugenia.

Y la pomada Minerva y el aceite Goliat que acaban de llegar á la tienda de Roig? No pasará estas ferias mi prima Eustaquia sin proveerse de una docena de frascos; pues con ser mi prima aficionada á estos artículos de perfumería, sabe que en época de ferias es condición precisa de que yo le regale para su toilette de todo el año....

Ay, querido amigo! tú recuerdas haber pasado la época de las ferias sin oír en todas ocasiones, por todas partes y en todos los tonos las peticiones de las mismas, las suplicas de las hermanas y los gemidos de los niños formando ese coro sempiterno designual y desconsolador ensalzando ora las sedes de los almacenes de Rexach, las últimas lanas

